



SÍNTESIS VESPERTINA

29 de mayo 2025

Comunicación Social

FISCALES

Muy baja, la recaudación fiscal en México, advierte la CEPAL El Independiente

A pesar de que en México **la recaudación es de las más bajas en América Latina**, hoy en día los **ingresos tributarios** del país pasaron de 16.8% en 2022 a 17.7% del PIB en 2023, señala un análisis de la CEPAL.

El organismo detalló que el avance en términos reales en la región fue de solo **0.9%**.

Lo cierto es que el informe “Estadísticas tributarias en América Latina y el Caribe de 2025”, a pesar de este incremento, **México** se ubica en el lugar **número ocho** entre los países de la región con **la recaudación tributaria más baja**.

Trascendió que México sólo está arriba de Cuba y Perú con 17%, Paraguay 14.5%, República Dominicana 14.3%, Guatemala 14%, Panamá 11.9% y Guyana 11.6% del PIB en 2023.

De nuevo, el máximo tribunal aplaza resolver sobre devolución de impuestos con intereses La Jornada

Por segunda semana consecutiva, la primera sala de la **Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN)** aplazó ayer la resolución de dos proyectos referentes a amparos de empresas que piden al **Servicio de Administración Tributaria (SAT)** la devolución de impuestos más el pago de intereses, luego de las críticas sobre el asunto que lanzó la presidenta **Claudia Sheinbaum Pardo**.

A petición de la ministra ponente, Margarita Ríos Farjat, se pospuso el fallo del amparo en revisión 3682/2021, promovido por la empresa Gigante Verde, que reclama la devolución de un crédito fiscal declarado nulo por 59.2 millones de pesos, más actualizaciones e intereses por otros 58.4 millones.

CDMX

Congreso aprueba que pinchazos en el Metro y en espectáculos públicos se castiguen con hasta 7.5 años de prisión El Universal

El pleno del **Congreso de la Ciudad de México** aprobó un dictamen para perseguir por oficio, es decir, sin necesidad de denuncia, los pinchazos en la calle, el transporte o en los espectáculos públicos.

El **dictamen** avalado por 60 votos a favor y tres en contra, que recoge la iniciativa de la jefa de Gobierno, **Clara Brugada**, en la materia e incluye observaciones del PRI, PAN y el PVEM, detalla que se impondrán una pena de dos a cinco años de prisión y de 50 a 300 días multa, a quien, sin el consentimiento de una persona, le administre, introduzca, suministre o aplique cualquier sustancia, de manera subrepticia, oculta o mediante engaño.

Esta conducta podrá realizarse por cualquier vía, incluyendo oral, intravenosa, intramuscular, dérmica o subcutánea, mediante el uso de bebidas, alimentos, objetos punzocortantes, inyecciones, agujas o cualquier otro medio, señala el dictamen.

CNTE colapsa Paseo de la Reforma con bloqueos tras su rechazo a propuesta federal El Sol de México

Tras haber **rechazado** de primer momento la **propuesta del Gobierno** federal, los maestros de la **Coordinadora Nacional de Trabajadores de la Educación (CNTE)** volvieron es jueves a colapsar la **Ciudad de México** con el **cierre de varias avenidas**, principalmente en **Paseo de la Reforma**.

Ayer, tras más de cinco horas de reunión con representantes del Gobierno federal en la Secretaría de Gobernación, la **CNTE rechazó la propuesta de cinco puntos** presentada por la administración federal, al considerarla ambigua, sin soluciones estructurales y carente de compromiso para **abrogar la Ley del ISSSTE de 2007**.

La CNTE consideró que estos puntos “no tienen validez por sí mismos” y que deberán ser **consultados con sus bases, en asambleas estatales y regionales**.

“No aceptamos la propuesta. **La decisión será colectiva, no de una dirigencia.** El documento se someterá a consulta, pero de momento el movimiento continúa”, afirmó el profesor **Pedro Hernández, dirigente de la Sección 9 de la Ciudad de México.**

NACIONALES

El INE prohibió la distribución de acordeones para la elección judicial **El Sol de México**

El **Instituto Nacional Electoral (INE)** prohibió que servidores públicos, partidos políticos, simpatizantes y cualquier persona física o moral realice los llamados “**acordeones**” o guías para inducir el voto en los comicios del primero de junio, primera **elección del Poder Judicial** en México.

La decisión fue tomada en **Sesión Extraordinaria del Consejo General del INE** en la que las y los integrantes denunciaron el uso de estas guías para inducir el voto de la ciudadanía a **favor de ciertas candidaturas del Poder Judicial** como se documentó en los últimos días por **medios de comunicación** y por diversas organizaciones como **Proyecto Justicia Común**, la cual denunció el acto ante el instituto.

“El reparto de propaganda del cual se **desconoce su origen de financiamiento** y beneficia a más de una candidatura estaba **prohibida en la etapa de campaña** y con mayor razón está prohibida **durante el periodo de veda** por lo que debe evitarse cualquier ambigüedad que pueda ser interpretada como permisividad”, señaló el consejero Martín Faz.

ECONÓMICO

Peso se recupera luego de 3 sesiones de pérdidas y cierra en 19.33; bolsas, con ganancias tras revés legal a aranceles de Trump **El Universal**

La **divisa mexicana** en los mercados internacionales concluyó alrededor de 19.33 pesos por dólar, lo que significó una **apreciación** de 0.34% o 7 centavos respecto a la jornada anterior, cortando tres sesiones al hilo de pérdidas, de acuerdo con información de *Bloomberg*.

El **dólar al menudeo** terminó este jueves en 19.82 pesos a la venta en las ventanillas de las sucursales de **Banamex**, 0.2% o 4 centavos por debajo del cierre del miércoles. La apreciación sucede a la par del debilitamiento generalizado del dólar.

estadounidense que perdió 0.42%, de acuerdo con el índice ponderado, ante el mayor optimismo en torno al comercio global, tras la decisión de la Corte en Estados Unidos de declarar “ilegales” los aranceles impuestos por **Donald Trump**, comentó **Gabriela Siller**, Directora de Análisis Económico y Financiero de **Grupo Base**.

México y Paraguay registran mayores ingresos por impuesto a combustibles: Cepal; se reporta caída de precios internacionales en materias primas **El Universal**

La **recaudación tributaria** que recibieron los **países latinoamericanos** en 2024 por concepto de impuestos a las **gasolinas** y otros **combustibles fósiles** registró un mayor incremento en dos países: México y Paraguay, dijo la Comisión Económica para América Latina y el Caribe (**Cepal**).

A la par de la caída de los precios internacionales de materias primas, entre ellas los energéticos, minerales y metales, hubo países que aumentaron su recaudación de impuestos a combustibles.

En el Panorama Fiscal de América Latina y el Caribe, el organismo dependiente de la **ONU** explicó que “en **México** y el **Paraguay**, se registraron mayores ingresos provenientes de impuestos selectivos a los combustibles”.